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«Ангарский городской округ - часть большой страны. И мы хорошо осознаём задачи, стоящие 
перед обществом сегодня. 2025 год, когда мы отмечаем 80-летний юбилей Победы нашего 
народа в Великой Отечественной войне, президент России Владимир ПУТИН не случайно объявил 
Годом защитника Отечества. Это говорит о преемственности поколений, о патриотизме 
жителей большой многонациональной страны, которые с благодарностью вспоминают 
героические подвиги отцов и дедов, демонстрируя своё уважение ко всем защитникам Родины. 
Это бережное и ответственное отношение к истории расставляет приоритеты  
и в нашей работе, позволяет выстраивать планы на будущее». 

Из доклада мэра округа С.А. Петрова «О положении дел в Ангарском городском округе в 2024 году  
и основных направлениях муниципальной политики в 2025 году»
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2024 год - юбилейный 
Теперь это уже история. 10 

лет назад голос ангарчан был 
услышан на федеральном 
уровне и благодаря волеизъ-
явлению народа на нашей тер-
ритории было устранено двое- 
властие. Ангарск, Ангарское 
муниципальное образование, 
Мегет, Одинск и Савватеевка 
объединились, чтобы решать 
насущные вопросы жителей, 
развиваться и воплощать пер-
спективные проекты вместе, 
в статусе единого округа.

Процесс объединения мы 
прошли одними из первых в 
России. И, как показала жизнь, 
выбрали верный курс - наш 
пример вдохновил другие реги-
оны. Сегодня по пути укрупне-
ния идут и другие муниципали-
теты Приангарья и всей страны.

Оглядываясь назад, с уве-
ренностью можно сказать, что 
основные поручения жителей 
исполнены. И сделано это бла-
годаря активности ангарчан, 
совместным усилиям мэрии и 
депутатов при поддержке гу-
бернатора Приангарья Игоря 
КОБЗЕВА и председателя об-
ластного правительства Кон-
стантина ЗАЙЦЕВА. 

Наполненный 
смыслом
2024 год стал наиболее со-

держательным из всего деся-
тилетия по количеству реали-
зованных задач. Он прошёл 
под знаком Года семьи, и мно-
гие события стали обращени-
ем к традиционным семей-
ным ценностям. Безусловно, 
внимание к этой теме не поте-
ряет своей актуальности ни в 
настоящем, ни в будущем.

Многое удаётся сделать в 
рамках национальных проек-
тов, инициированных прези-
дентом России. Объединение 
территории расширило воз-
можности для участия в них. 
Делать жизнь в округе более 
комфортной помогает об-
ластная субсидия на социаль-
но-экономическое развитие, 
которую Ангарск наравне с 
Братском получает как опор-
ная территория с 2023 года. 
Этот ресурс позволил нам 
перейти от бюджета содержа-
ния к бюджету развития.

Ангарская территория полу-
чила возможность обновлять и 
развивать муниципальные объ-

екты. Как результат - ремонт и 
оснащение школ, детских са-
дов, молодёжных центров, бла-
гоустройство, восстановление 
дорожной сети.

Третий год развивать обще-
ственные пространства, соци-
альные объекты помогает уча-
стие в отборе инициативных 
проектов «Есть решение!». 
Этот механизм предложен 
«Единой Россией». Конкурс 
проводит Министерство эко-
номического развития и про-
мышленности региона. Зна-
чимые для жителей идеи, на 
реализацию которых можно 
получить финансирование, 
могут быть связаны с самыми 
разными сферами. 

Ведущее место  
в экономике региона
В округе стабильно сохра-

няется позитивная тенден-
ция роста муниципального 
бюджета. За десять лет до-
ходная часть увеличилась 
почти втрое. Когда мы только 
начали жить в рамках едино-
го округа, она составляла 4,5 
млрд рублей. В 2024-м доходы 
превысили 13,5 млрд рублей.

Ангарский округ занимает 
одно из ведущих мест в эконо-
мике региона. Драйверами ро-
ста остаются предприятия об-
рабатывающих производств, 
стройиндустрии, компании, 
которые выпускают продукты 
питания, химическую и мине-
ральную продукцию.

Свой вклад в развитие эко-
номики округа, в создание 
новых рабочих мест вносят 
представители среднего и ма-
лого бизнеса. 

Заключение социального 
контракта как вид господ-

держки позволяет повысить 
благосостояние жителей, от-
крыть им собственное дело. 
На развитие бизнеса можно 
получить до 350 тысяч рублей. 
По итогам 2024 года в Ангар-
ском округе было оформлено 
86 таких контрактов.

Внимание 
территориям 
В прошлом году начато 

строительство крупного объ-
екта жизнеобеспечения - ма-
гистральных водоводов от 
водоочистных сооружений 
Ангарска до насосной стан-

ции Мегета. Завершить про-
ект планируется в 2026 году. 
Это позволит обеспечить ка-
чественное и бесперебойное 
водоснабжение жителей Ме-
гетской территории. 

Ещё одна важная цель - на-
ладить наружное освещение 
не только в городе, но и в сель-
ских населённых пунктах. В 
2024 году эту работу продол-
жили в отдалённых микро-
районах - Северном и Китое. 

В Савватеевке смонтирова-
ны сети наружного освеще-
ния на четырёх улицах. Ана-
логичные работы проведены 
в Одинске и деревне Зуй. 

 Ê КСТАТИ

За десять лет протяжён-
ность освещённых улиц на 
внегородских территориях 
увеличена на 33 километра.
Одним из самых крупных 

инфраструктурных проектов 
стала реконструкция канали-
зационно-очистных соору-
жений и модернизация ко-
тельной и тепловых сетей в 
Савватеевке. 

Кроме того, в центре вни-
мания - совершенствование 
инфраструктуры садоводств. 
В Ангарском округе распо-
ложено около 140 дачных то-
вариществ, во многих из них 
люди проживают круглого-
дично. Администрация округа 
помогает с ремонтом систем 
электро- и водоснабжения, 
внутренних дорог, обустрой-
ством контейнерных площа-
док. В прошлом году субсидии 
на возмещение таких затрат 
из местного бюджета получи-
ли 82 СНТ. Этот вид поддерж-
ки развивается. По сравнению 
с 2015 годом получателей суб-
сидии стало в два раза больше. 

Шесть садоводств округа по 
итогам 2024 года победили в 
конкурсе областного Мини-
стерства сельского хозяйства 
и получили гранты на развитие 
инженерной инфраструктуры, 
объектов общего пользования.

В Приангарье мы первые 
по повышению инвестицион-
ного потенциала территорий. 
Наш округ на четвёртом ме-
сте в России по эффективно-
сти управления муниципаль-
ными финансами. У Ангарска 
самый быстрорастущий за 
Уралом объём собственных 
доходов среди городов с на-
селением до 500 тысяч чело-
век. 

Траектория развития
Итоги. Решаем насущные вопросы жителей округа

 Ê ПРОЕКТЫ

В 2024 году округ участвовал 
в реализации 7 национальных 
проектов: «Жильё и город-
ская среда», «Демография», 
«Безопасные качественные 
дороги», «Образование», 
«Культура», «Беспилотные 
авиационные системы», «Ту-
ризм и индустрия гостепри-
имства».

 � Драйверами экономического роста Ангарского округа остаются предприятия 
обрабатывающих производств, стройиндустрии, компании, которые выпускают 

продукты питания, химическую и минеральную продукцию

 Ê КСТАТИ

В 2024 году в округе было 
реализовано 19 инициатив-
ных проектов «Есть реше-
ние!». В 2025-м воплощение 
идей продолжится. На уров-
не региона одобрено 20 про-
ектов наших активистов.

 Ê КСТАТИ

В 2024 году в муниципали-
тете работали 8 100 предпри-
нимателей. Чтобы помочь 
бизнес-сообществу, админи-
страция округа предоставля-
ла субсидии для возмещения 
части затрат, связанных с 
уплатой процентов по кре-
дитам.  



Линия фронта от Ангарско-
го округа далеко - в тысячах 
и тысячах километров, но 
ангарчане живо чувствуют 
пульс специальной военной 
операции, не оставляют без 
поддержки вставших на за-
щиту Родины земляков, не 
забывают их семьи.

Всем миром
В 2024 году в зону СВО ад-

министрацией Ангарского 
округа было направлено бо-
лее 3,5 тысячи посылок, в том 
числе индивидуальных. В со-
став гуманитарной помощи 
входили: продукты питания, 
тёплые вещи, средства личной 
гигиены, медикаменты, окоп-
ные свечи, носилки, маски-
ровочные сети, строительные 
инструменты и материалы. 
Также в зону СВО были пе-
реданы: генераторы, газовые 
плиты и баллоны, автономная 
станция водоснабжения, три 
автомобиля УАЗ, автоприце-
пы, квадроцикл, два мотоцик-
ла, запчасти, радиостанции.

Сбор помощи осуществля-
ется при поддержке волонтё-
ров, некоммерческих органи-
заций, общеобразовательных 
и дошкольных учреждений, 
предпринимателей и всех не-
равнодушных жителей. Сред-
ства аккумулируются в благо-
творительном фонде «Новый 
Ангарск». На счёт фонда за 
три года поступило свыше 11 
млн рублей. Созданы имен-
ные фонды для инициативных 
групп, ведущих сбор средств на 
приобретение тканей для маск-
сетей, носилок, антидроновых 
плащей и одеял, парафина для 
окопных свечей и других необ-
ходимых материалов.

Всё, что нужно
В феврале 2024 года мэр 

Сергей ПЕТРОВ и председа-
тель Думы округа Александр 
ГОРОДСКОЙ лично сопро-
водили в зону СВО доставку 
собранного для земляков гу-
манитарного груза. Во время 
поездки удалось пообщаться 
с ангарчанами, которые несут 
службу непосредственно на 
линии боевого соприкоснове-
ния, а также с теми, кто нахо-
дится в госпитале.

Военные рассказали, что 
сегодня сильнее та сторона, 
которая технически более 

подкована, поэтому незаме-
нимыми помощниками бой-
цов являются квадрокоптеры, 
средства РЭБ, различного 
рода оптика, тепловизоры. 

- Провизией бойцы обеспе-
чены сполна, - уточнил Алек-
сандр Городской. - Ценятся 
влаговпитывающее бельё, 
согревающие стельки. Будем 
учитывать этот момент при 
сборе следующих партий по-
мощи, чтобы привозить ребя-
там то, что им действительно 
нужно.

Неразрывная связь
На Набережном бульва-

ре, который переименован 
в честь 80-летия Победы, в 
2024 году была открыта фо-
товыставка «Семьи героев». 
В Ангарске организатором 
проекта является Лилия МА-
ГОМЕДОВА, вдова героя, два 
года назад отдавшего жизнь в 
зоне СВО. Выставка органи-
зована при поддержке фонда 
«Новый Ангарск» и админи-
страции АГО.

- Этой выставкой мы выра-
жаем наше огромное уваже-
ние семьям тех, кто сейчас да-
леко, - сказал Сергей Петров. 
- Мы знаем, во имя чего эта 
разлука. Поддержка близких 
добавляет бойцам сил, и мы 
обязательно победим!

- Каждое время рождает 
своих героев, - добавил Алек-
сандр Городской. - На нашу 
долю выпали трудные вре-
мена. Одни герои рискуют  
жизнью на передовой, дру-
гие герои несут свою службу 

здесь. Это жены, матери, дети 
тех, кто защищает Родину на 
самом горячем рубеже.

Другой арт-объект, посвя-
щённый солдатам спецопе-
рации, появился на Ленин-
градском проспекте в 192 
квартале. По инициативе 
застройщика на фасаде мно-
гоэтажки создан мурал. Ком-
позиция подчёркивает нераз-
рывную связь между воинами 
и теми, кто их любит и ждёт в 
тылу.

Одна семья
В Управлении по социальной 

политике АГО работает пункт 
сопровождения семей участ-
ников СВО. Здесь можно про-
консультироваться по разным 
вопросам, получить психоло-
гическую и юридическую по-
мощь. Работают горячая линия 
и специальный телеграм-ка-

нал. Семьи военнослужащих 
освобождены от родительской 
платы в садах, оплаты питания 
в школах. Ребята бесплатно мо-
гут посещать муниципальные 
кружки и секции. 

Слава и память
Ангарск свято чтит память 

героев, павших на поле бра-
ни. В их честь обустроена 
Аллея славы и установлен 
мемориал на кладбище «Бе-
рёзовая роща». Имена ан-
гарских воинов высечены на 
стелах мемориального ком-
плекса в 95 квартале. При 
финансовой поддержке ре-
гиона в 2024 году мемориал 
приведён в порядок и логи-
чески завершён.

Имена земляков, погибших 
в зоне СВО, увековечены в 
экспозициях музеев, действу-
ющих в учебных заведениях. 
Ангарские общеобразова-
тельные школы присоединя-
ются к Всероссийскому про-
екту «Парта героя». Ангарск 
всегда будет помнить своих 
сынов, ставших ангарчанами 
навечно.
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Евгений ЯМАЛЕТДИНОВ,  
бывший игрок ХК «Ермак», участник СВО:
- Когда приезжаю в отпуск, первое 

время, конечно, привыкаю к тому, что 
Ангарск - это мирный город и здесь со-
всем другой уклад жизни, чем в зоне 
проведения СВО. Там, где дислоциро-
вано моё подразделение, нет ни воды, 
ни электричества, о том, чтобы принять 
ванну, можно только мечтать. При этом 
в Ангарске заметны признаки того, что 
это тыл воюющей страны. Здесь не за-
бывают земляков, вставших на защиту Родины, поддерживают 
всем, чем могут: словом, делом. Эта поддержка очень важна, и 
мне добавляет гордости, что родной город не остаётся в стороне. 
Отдельно радуюсь, что большое внимание власти уделяют дет-
скому и юношескому спорту, приводят в порядок учреждения, 
обустраивают площадки. Считаю, это тоже очень важно.

Солидарность. Взаимовыручка. 
Ответственность

Мы вместе. Четвёртый год пути к победе. Своих не бросаем!

 � В феврале 2024 года мэр Сергей Петров и председатель 
Думы округа Александр Городской лично сопроводили 

в зону СВО доставку собранного для земляков 
гуманитарного груза

 � Арт-объект, посвящённый солдатам спецоперации, 
появился на Ленинградском проспекте в 192 квартале
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Каждый год Министер-
ство строительства России 
составляет индекс качества 
городской среды. В нём учи-
тывается 36 показателей, 
характеризующих жильё и 
прилегающие территории, 
социально-досуговую ин-
фраструктуру, озеленение, 
комфортность, современ-
ность и актуальность среды и 
другие параметры. 

Максимальное количество 
баллов, которое можно на-
брать, - 360. В 2024 году Ан-
гарск набрал 227 баллов. Для 
сравнения: у Иркутска - 226, 
Красноярска - 224, Новоси-
бирска - 223 балла. Так что 
смело можно говорить, что 
небольшой сибирский город 
Ангарск идёт наравне с круп-
ными областными и краевы-
ми центрами.

Быть на таком высоком 
уровне помогает националь-
ный проект «Инфраструктура 
для жизни», частью которого 
является федеральная про-
грамма «Формирование ком-
фортной городской среды». 
Именно в её рамках каждый 
год в городе благоустраива-
ются дворы, парки и скверы.

Сердце города
Завершается начатая в 2024 

году модернизация централь-
ной городской площади, ко-
торая длилась несколько лет. 
За это время реконструиро-
вали аллею на улице Ленина, 
парк за ДК «Нефтехимик», 
а в прошлом году инновации 
подверглась сама площадь. 
Рассыпавшуюся тротуарную 
плитку заменила гранитная 
брусчатка, просторнее стала 
парковка для автомобилей. 
Провода, которые раньше от-
нюдь не украшали площадь, 
спрятали под брусчатку. Уста-
новили новые световые опо-
ры, музыкальное оборудова-
ние - с ними и новой сценой 
городские праздники станут 
ещё ярче и веселее. Преобра-
зился даже фасад ДК «Нефте-
химик» - старые афиши усту-
пили место светодиодным 
экранам. Кроме того, здания 
ДК, администрации, жилые 
дома по улице Карла Марк-
са украсила архитектурная 
подсветка, выполненная по 
проекту профессиональных 
дизайнеров.

В тепле и уюте
Преимущества обогревае-

мой автобусной остановки, 
которая появилась в прошлом 
году в 8 микрорайоне, ангар-
чане в полной мере оценили 
этой зимой. На улице мороз, а 
внутри тепло, висят картины, 
на специальном табло видно, 
через сколько минут подъедет 
автобус и какого маршрута. 
Летом помещение охлаждает-
ся кондиционером. 

А вот местной ребятне боль-
ше понравился другой арт-объ-
ект - необычный, так назы-
ваемый сухой фонтан. Вода в 
нём стекает по украшенному 
петроглифами камню, и везде 
сующие свой любопытный нос 
мальчишки поднимают друг 
друга на руках, чтобы разгля-
деть, откуда она берётся.

На площади перед магази-
ном появились уютный скве-

рик с газоном и лавочками, а 
также часы с подсветкой.

Кстати, эта территория не 
случайно была выбрана для 
благоустройства - за неё в 
рамках федерального проекта 
«Формирование комфортной 
городской среды» проголосо-
вали 5694 ангарчанина. 

В 2025 году в Ангарском го-
родском округе появится ещё 
4 тёплых остановочных пави-
льонов.

Стал современным 
«Современник»
Благоустройство террито-

рии вокруг Дворца культуры - 
один из этапов реконструкции 
центральной улицы «кварта-
ла», Социалистической. В 2023 
году здесь расширили дорогу 
до трёх полос, оборудовали 
парковку около ДК. Настало 
время «подобраться» к ДК по-
ближе. Провели работы по ре-

монту фонтана, восстановле-
нию освещения. Установили 
игровые комплексы. Всё это 
стало возможным благодаря 
участию в конкурсе инициа-
тивных проектов «Есть реше-
ние!».

Всего в 2024 году реализо-
вано 19 социально значимых 
идей, предложенных жителя-
ми города, из них 7 связаны с 
благоустройством.

Вечная память героям
Российский солдат на пе-

редовой. Его боевые товари-
щи, рискуя собой, выполня-
ют оперативные задачи. Под 
защитой отважных мужчин 
мирные жители - мама с доч-
кой на руках. А по небу летят 
журавли… Это сюжет мура-
ла, появившегося на фасаде 
новой многоэтажки, распо-
ложенной на Ленинградском 

проспекте. Автор эскиза - ху-
дожник Сергей ЗАХАРОВ. 

В преддверии юбилейного 
года Победы в Великой Оте-
чественной войне приведены 
в порядок другие памятные и 
исторические места города. 

Логически завершён ме-
мориальный комплекс в 95 
квартале, посвящённый па-
мяти погибших при исполне-
нии воинского и служебного 
долга, ступеньки облицованы 
новой плиткой, заасфальти-
рованы дорожки, установле-
ны скамейки.

Отремонтированы памят-
ник политкаторжанам и при-
легающий к нему сквер на 
улице Московской. Возле 
Музея Победы обновили пло-
щадь и скульптурную компо-
зицию с голубями, а также 
парк за музеем. 

И спуск, и мост
Продолжаются работы на 

полюбившейся ангарчанам на-
бережной. Недалеко от «Под-
ковы» появятся освещённая 
терраса, спуск к воде и пирс.

И на этом работы по модер-
низации рекреационной зоны 
не заканчиваются. В 2025 году 
планируется приступить ко 
второму этапу берегоукрепле-
ния и соединить между собой 
существующие участки на-
бережной в районе Старицы 
и Кирова. А после строитель-
ства моста ангарчанам станет 
доступен для отдыха и остров 
Большой. Кстати, в данный 
момент жители города могут 
проголосовать за приглянув-
шуюся модель моста.

Улучшая и украшая
Благоустройство. Что появилось в округе в 2024 году?

 Ê МНЕНИЕ

Фёдор АВРАМЕНКО, ветеран Вооружённых сил РФ, ветеран труда
- Я живу в Ангарске всего 15 лет, и за это время успел заметить, как 

хорошеет город, как много отремонтировано дорог, тротуаров, пар-
ков, построено скверов. Во дворах появились современные детские и 
спортивные площадки, у молодёжи есть свой центр «Лифт», для вете-
ранов свои двери открыл Дворец «Победа».   

Главное украшение нашего города - это набережная, просторная, 
удобная для прогулок и занятий физкультурой. Важно, что мэр окру-
га Сергей ПЕТРОВ не только поддерживает значимые для горожан 
проекты, но и лично принимает участие в их реализации. 

Знаю, что у жителей возникают нарекания по благоустройству, но 
хотел бы привести свой пример. Не так давно я обратился в Коми-
тет по ЖКХ с замечаниями по поводу сломанных в парке Строителей 
скамеек (а их оказалось немало - 17 штук) и низко растущих деревьев, которые мешали прохо-
жим. В течение месяца недостатки были устранены. Спасибо за оперативную обратную связь 
нашей администрации! 

Хочу обратиться к жителям округа. Не будьте равнодушными к городу, поддерживайте поря-
док в общественных местах, не ломайте то, что создано большим трудом. 

 � Здания ДК «Нефтехимик», администрации, жилые дома 
по улице К. Маркса украсила архитектурная подсветка, 

выполненная по проекту профессиональных дизайнеров

 � Преимущества обогреваемой автобусной остановки, 
которая появилась в прошлом году в 8 микрорайоне, 

ангарчане оценили в полной мере
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Состояние дорожной сети 
- тот маркер благополучия 
территории, на который еже-
дневно обращают внимание 
жители. Пожарное латание 
дыр от случая к случаю, к 
которому нас приучил пост-
советский раздрай, теперь в 
прошлом. 

В последнее десятилетие 
Ангарский городской округ 
взял уверенный курс на си-
стемность в деле создания 
современной транспортной 
инфраструктуры.

С региональной 
поддержкой делаем 
больше
С 2017 года наш муници-

палитет участвует в нацио-
нальном проекте «Безопас-
ные качественные дороги». 
Контроль за качеством вы-
полнения ремонтных работ 
осуществляет федеральная 
структура Упрдор «Прибай-
калье». Выявляемые за пери-
од гарантийных обязательств 
замечания подрядчики устра-
няют за свой счёт. 

На обновляемых улицах 
используется комплексный 
подход. Вместе с заменой ста-
рого асфальтового покрытия 
и бордюрного камня обустра-
иваются парковочные кар-
маны и пешеходные пандусы 
для маломобильных ангарчан, 
наносится разметка, устанав-
ливаются дорожные знаки, 
ремонтируется освещение. 
С помощью нацпроекта в 
Ангарском округе ежегодно 
обновляется проезжая часть 
свыше 10 километров дорог.

С 2023 года ещё одним 
источником финансирова-
ния в вопросе модернизации 
транспортной сети стала об-
ластная программа социаль-
но-экономического развития. 
Региональная поддержка по-
зволяет осуществлять ремонт 
дорог, которые по своим кри-
териям не могут быть включе-
ны в нацпроект. 

С помощью этих двух ре-
сурсов в прошлом году при-
ведено в нормативное состо-

яние более 25 километров 
асфальтовых дорог. Наиболее 
ощутимые перемены прои-
зошли на подъездах к Ангар-
ску (от трассы Р-255 до улицы 
Преображенской) и к посёл-
ку Ключевая (от Р-255 до Сте-
клянки), а также на участке 
старого Московского тракта 
от НПЗ до деревни Зуй.

Новый облик приняли от-
резки улиц Горького (от Во-
рошилова до Московской), 
Жаднова (от Чайковского до 
40 лет Октября) и Московской 
(от Кирова до Набережной).

Хорошие темпы ремонта 
сохранены на дорогах в отда-
лённых микрорайонах горо-
да. В 2024 году были восста-

новлены участки проезжей 
части в Китое, Северном, 
Старице, Кирова, Цементном 
и Юго-Восточном. Дорожная 
техника работала в Саввате-
евке и Одинске. Продолжено 
обновление дорожной сети в 
Мегете. В прошлом году в по-
сёлке отремонтировали улицу 
Ленина и переулок Торговый.

Ремонт виадука 
в условиях 
повышенных 
обязательств
Этот дорожный сезон в Ан-

гарске обещает стать не менее 
горячим. Первым участком, на 
который зашли подрядчики в 
2025 году, стала улица Комин-
терна. Восстановительные ра-
боты проведут на отрезке от 
Карла Маркса до Крупской, 
протяжённость которого со-
ставляет 1,4 километра. Пол-
ностью обновится улица Олега 
Кошевого. Будет отремонти-
рован участок улицы Карла 
Маркса от квартала Л до выез-
да из города и улица Трактовая 
в Китое. Суммарно благодаря 
нацпроекту и областной суб-
сидии в этом году новый облик 
обретут более 30 участков до-
рог Ангарского округа.

В активной фазе реализа-
ция столь значимого для жи-
телей Мегета капитального 
ремонта автомобильного пу-
тепровода. В марте подрядная 
организация приступила к 
самой ответственной и слож-
ной части работы - надвижке 
мостового сооружения. Ввод 
виадука в эксплуатацию за-
планирован к 1 сентября. Тог-
да же должно завершиться 
строительство долгожданной 
новой дороги до деревни Зуй 
в объезд кладбища.

Приоритет - 
внутриквартальные 
проезды
Болевой точкой остаются 

внутриквартальные проезды, 
десятилетиями не видевшие 
ремонта. Препятствием для 
их восстановления служат 
ошибки, допущенные при ме-
жевании в прошлые годы. Из-
за них эти дороги, как прави-
ло, относятся к придомовым 
территориям. Для приведения 

дворовых проездов в норма-
тивное состояние с 2020 года 
в Ангарском округе применя-
ется действенный механизм 
- муниципальная программа 
«Дворы без ям». 

В прошлом году при област-
ной бюджетной поддержке 
был восстановлен 21 проезд. 
На 2025 год задачи в разы 
больше. Будут отремонтиро-
ваны проезды на 100 придо-
мовых территориях, а также 
10 крупных межквартальных 
дорог.

От магистралей  
до сельских улочек

Инфраструктура. В 2024 году обновили  
более 25 километров дорог

 � На обновляемых по нацпроекту улицах используется 
комплексный подход, обустраиваются парковочные 

карманы и пешеходные пандусы, наносится дорожная 
разметка, устанавливаются дорожные знаки

 Ê ПЕРСПЕКТИВА

Город растёт на юг
В 2024 году сделан значимый задел на будущее. Началось 

проектирование улицы Индустриальной в 32 микрорайоне, 
которая соединит улицы Алёшина и Боринского. 

Кроме того, в работе проекты улицы Магистральной (она 
пройдёт параллельно улице Декабристов) и продолжения ули-
цы Космонавтов в сторону СНТ «Аэлита». Это важное звено в 
реализации системной задачи развития транспортной сети в 
Южном массиве города.

 Ê ЦИФРЫ

За десять лет с помощью 
разных программ к норма-
тивным показателям приве-
дены около 140 километров 
дорог

 Ê МНЕНИЕ

Александр 
КОМОГОРЦЕВ, 
заместитель главного 
врача скорой помощи 
ОГАУЗ «Ангарская 
городская больница»:

- Для нас очень важны до-
роги. За последнее время, 
кроме общегородских улиц, 
проведён ремонт асфальта 
внутри дворов. Личной ма-
шины у меня нет, но я 34 года 
проработал в бригаде «ско-
рой» и всё время сидел рядом 
с водителем. Раньше едем - 
все дворы в ухабах, летишь 
на полной скорости и только 
успеваешь от ям уворачивать-
ся, а ведь в машине больной 
лежит, ему тяжело такую 
дорогу выносить. Ещё и ос-
вещения не было во дворах, 
не видишь, куда едешь. А как 
стали внутридомовые тер-
ритории ремонтировать - со-
всем другое дело! Теперь вну-
три многих микрорайонов и 
кварталов дороги новенькие 
- можно не опасаться за па-
циентов и за наши машины. 
И с освещением дела намного 
лучше обстоят, в ночное вре-
мя светло, как днём.

 � Ввод мегетского виадука в эксплуатацию  
запланирован к 1 сентября



Особое внимание - соз-
данию материально-техни-
ческой базы, обеспечению 
комфортных условий для по-
лучения образования детям 
всех возрастов. 

В детские сады 
очередей нет
В нашем округе нет очере-

дей на устройство малышей 
в детские сады. За десять лет 
были построены пять садов 
для самых маленьких граж-
дан: в Мегете, 17, 22, 29 и 32 
микрорайонах города. Это 
современные дошкольные уч-
реждения, соответствующие 
самым строгим требованиям, 
со светлыми группами, в том 
числе ясельными, уютны-
ми спаленками, бассейнами, 
спортивными и актовыми за-
лами.

Учимся с утра
Сейчас перед Управлением 

образования и руководством 
округа стоит очередная зада-
ча - переход на одну смену об-
учения в школах. В 2024 году 
были созданы дополнитель-
ные ученические места в об-
разовательных учреждениях 
№10 и №37. 

После переезда гимназии 
№1 в 7а микрорайон освобо-
дившееся здание на улице 
Енисейской было передано 
школе патриотического вос-
питания №37 имени Героя РФ 
А.М. Королькова. 

Учебный корпус 1962 года 
постройки за год превратился 
в современное образователь-
ное учреждение. На прове-
дение капитального ремонта 
было потрачено почти 200 млн 
рублей за счёт средств бюд-
жетов всех уровней. Сейчас 
по оснащению учебным обо-
рудованием начальная школа 
- одна из лучших в регионе. 

В декабре 2024 года был за-
вершён капитальный ремонт 
здания на улице Ленина для 
начальных классов легендар-
ной ангарской школы №10 с 
углублённым изучением от-

дельных предметов. Ранее там 
находилось профессиональ-
ное училище №8. 

От прежнего здания оста-
лись только стены. Строители 
заменили окна и витражи, про-
вели внутренние отделочные 
работы, поменяли электрику 
и инженерные сети, отремон-
тировали фасад и кровлю, бла-
гоустроили территорию. Всё 
лучшее - детям! Учебные клас-
сы, кабинеты для внеурочной 
деятельности оснащены по 
последнему слову техники, 
созданы группы продлённого 
дня с возможностью поспать 
после уроков. Мамы и папы 

нынешних учеников о таком 
даже не мечтали!

Благодаря открытию новых 
блоков обучение учеников 
начальных классов в востре-
бованных школах осущест-
вляется в одну смену.

- Всё, что мы делаем, - ради 
детей. Чтобы ученики инте-
ресно и с пользой провели 
школьные годы, - сказал на 
новоселье в школе №10 мэр 
Ангарского городского окру-
га Сергей ПЕТРОВ. 

Точки роста  
в посёлках
Острой остаётся тема стро-

ительства общеобразователь-
ного учреждения в Мегете. 
По количеству учащихся 
- 1200 детей - школа в числе 
наиболее востребованных. В 
то же время здание, постро-
енное в 60-х годах прошлого 

века, не соответствует запро-
сам нашего времени.

Вопрос о строительстве но-
вого корпуса в стадии реше-
ния: определён земельный 
участок для возведения новых 
учебных корпусов, утвержде-
ны необходимые изменения 
в Генплане. На данном эта-
пе корректируются Правила 
землепользования и застрой-
ки территории, что позволит 
приступить к проектирова-
нию.

Чтобы свободное время 
ребят из Мегета было напол-
нено полезными делами, в 
сентябре прошлого года в по-
сёлке открыли молодёжный 
центр «Радиостанция №1». 
После капитального ремонта 
помещений в распоряжение 
местных подростков были 
предоставлены спортивный 
и танцевальный залы, студия 
для музыкальных репетиций, 
конференц-пространство с 
мультимедийным оборудо-
ванием для проведения ма-
стер-классов, семинаров, а 
также медиацентр. 

На всех сельских террито-
риях Ангарского городского 
округа - в Мегете, Одинске, 
Савватеевке - в рамках на-
ционального проекта «Обра-
зование» действуют центры 
естественно-научной и техно-
логической направленности 
«Точка роста».

В Савватеевской средней 
общеобразовательной школе 
дети с начальных классов изу-
чают агротехнологии на реги-
ональной пилотной площадке 
системы непрерывного агро-
бизнес-образования Иркут-
ской области.
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 Ê МНЕНИЕ

Мария РАСПУТИНА, преподаватель начальных 
классов Савватеевской школы:
- Мы с сестрой Екатериной двой-

няшки и обе учительницы началь-
ных классов. Другой профессии мы 
для себя даже не выбирали, потому 
что сами из династии педагогов. С 
гордостью хочу отметить, что наша 
школа единственная в Ангарском 
округе, где реализуется модель 
агробизнес-школы. На уроках по 
изучению окружающего мира мы 
с ребятами проводим настоящую исследовательскую работу, 
для этого у нас есть специальное учебное оборудование. Рас-
сказываем детям о разных профессиях, в том числе сельско-
хозяйственных, воспитываем уважение к труду и людям, жи-
вущим на селе, учим любить свою историю и чтить традиции.

Всё лучшее - в школе!
Образование. В обучение и воспитание детей Ангарский 

округ вкладывает более половины своего бюджета
 Ê ЦИФРЫ

В настоящее время в ан-
гарской системе образова-
ния 37 школ, 67 детских 
садов, а также 5 учрежде-
ний дополнительного обра-
зования. 

 Ê ЗНАЙ НАШИХ

Четыре ангарские школы 
вошли в топ-10 лучших учеб-
ных заведений Иркутской 
области: лицей №2, гимна-
зия №8, школы №10 и №27.

Школа №27 и Станция 
юных техников стали лау-
реатами федерального кон-
курса «Образовательная 
организация XXI века. Лига 
лидеров - 2024».

Гимназия №8 в составе 
областной команды вошла в 
призёры конкурса «Методи-
ческая команда года».

Школа №7 победила в кон-
курсе грантов Московского 
международного Салона 
образования.

Детский сад №58 «Весёлые 
нотки» стал первым на Все-
российском смотре-конкурсе 
«Образцовый детский сад».

 Ê ДОСТИЖЕНИЯ УЧЕНИКОВ 

9 ангарских ребят в 2024 году получили максимальный ре-
зультат ЕГЭ по химии, русскому языку и литературе. 

105 выпускников 11-х классов стали золотыми и серебря-
ными медалистами за отличную учёбу. 46 из них удостоены 
двух медалей - регионального и федерального уровней.

8 учеников из четырёх школ округа прошли в заключитель-
ный этап Всероссийской олимпиады школьников.

 � Здание начальной школы №10 имеет свою историю. Во время капитальных ремонтов был сохранён её архитектурный 
облик. Благодаря открытию новых блоков обучение в начальных классах осуществляется в одну смену 
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Город, рождённый Победой, 
обладает менталитетом чем-
пиона. Это кредо Ангарского 
округа проявляется в разных 
сферах жизни, в том числе в 
спорте. Недаром наш муници-
палитет прочно застолбил за 
собой статус спортивной сто-
лицы Иркутской области.

Такое звание подтвержда-
ется регулярными новостями 
о триумфах ангарских атлетов 
и поступательным развитием 
спортивной инфраструктуры 
на территории.

Дух захватывает
Со всех уголков города в 

парк имени 10-летия Ангар-
ска принялась съезжаться 
ребятня на ВМХ-велосипе-
дах, самокатах и скейтбордах. 
В 2024 году здесь появился 
современный скейт-парк 
площадью свыше четырёх 
тысяч квадратных метров. 
Пространство для любителей 
экстремальных видов спорта 
было создано благодаря об-
ластной субсидии на социаль-
но-экономическое развитие.

В парке сформированы 
четыре основные зоны. Сре-
ди них бетонная соревнова-
тельная скейт-площадка со 
стрит-плазой - многофункци-
ональным объектом, имитиру-
ющим уличные препятствия. 
Также в число новинок входят 
предназначенный для катания 
бетонный бассейн, памп-трэк 
(специализированная трасса 
с чередованием ям, кочек и 
контруклонов) и эйр-зона для 
отработки трюков в воздухе.

Отличительная черта ангар-
ского скейт-парка - универсаль-
ность. На этой площадке могут 
проводиться соревнования 
самого высокого уровня. В то 
же время здесь уверенно чув-

ствуют себя ребята начального 
уровня подготовки. Экспер-
ты из разных городов страны, 
приглашённые для возведения 
спортивного объекта, отмеча-
ют: по набору элементов и мас-
штабу ангарский скейт-парк 
один из лучших за Уралом.

Ангарские «Лужники»
Современная история ста-

диона «Ангара» связана с мас-
штабным омоложением. За 
несколько последних лет до-
стойный облик обрели западная 
и восточная трибуны, оборудо-
вано спортивное ядро, отремон-
тированы манеж и внутренние 
помещения. В прошлом году 
был обновлён судейский па- 
вильон и проведено благоу-
стройство вокруг футбольного 
поля. В планах на 2025 год - от-
ремонтировать административ-
ное здание западной трибуны. 

На лыжах зимой  
и летом
Такая возможность, причём 

в черте города, появилась у 
любителей активного отдыха 
в 2024 году. При региональной 
поддержке и в рамках проек-
та «Есть решение!» известная 
трасса ЛБК «Ангарский» в 189 
квартале получила второе ды-
хание. Круг протяжённостью 
1200 метров выровняли и за-
асфальтировали. Кроме того, 
вдоль маршрута смонтировали 
освещение, чтобы ангарчанам 
было удобно кататься вечера-
ми. Первыми, кто опробовал 
лыжероллерную трассу, стали 
участники семейного празд-
ника «Стартуем вместе».

Вперёд, «Ермак»!
Теперь шайбы оранжевой 

дружины в ворота соперни-

ков ангарские болельщики во 
всех подробностях могут рас-
смотреть под сводами ледово-
го дворца. Ключевые эпизоды 
игр транслируются на свето-
диодном медиакубе. Это уни-
кальная для Иркутской обла-
сти мультимедийная система. 
Да и на ледовых аренах всей 
страны действует лишь не-
сколько подобных информа-
ционных экранов. Также на 
«Ермаке» усовершенствовали 
системы видеонаблюдения и 
холодильного оборудования.

Школьные стадионы 
- центры физической 
активности
Ещё десять лет назад сложно 

было представить, что в наших 
школьных дворах начнут появ-
ляться современные спортив-
ные площадки, которые будут 
доступны для всех желающих. 

Первой ласточкой в 2015 году 
стала школа №5. Впоследствии 
за счёт собственных средств 
Ангарский округ запустил 
пилотную программу по ре-
конструкции спортивных про-
странств на территории школ. 
Очень скоро эффективность 
такой работы стала очевидной 
и для других муниципалитетов.

В целом за 10 лет с помощью 
разных программ восста-
новлены либо оборудованы 
новые площадки в 21 образо-
вательной организации. Про-
шлый год не стал исключени-
ем: преобразились стадионы 
школ №24 и №27, созданы 
спортивные площадки на тер-
риториях детского сада №67 и 
православной гимназии.

В 2025 году у школы в Меге-
те появится новая площадка с 
футбольным полем и легкоат-
летическим ядром.

Здоровый образ жизни -  
это престижно

Приоритет. Ангарский округ сохраняет и приумножает 
спортивные традиции

 Ê МНЕНИЕ

Альберт ПОТАПОВ, заслуженный тренер России:
- Мне как тренеру очень 

нравится, что в общеобразова-
тельных школах нашего округа 
стали появляться качествен-
ные спортивные площадки, ми-
ни-стадионы с беговыми дорож-
ками, тренажёрами, игровыми 
секторами. И самое главное, что 
эти площадки доступны для всех 
желающих. Признаюсь, стало 
намного проще проводить отбор 
ребят в спортивные группы. Эти 
мальчишки и девчонки уже яв-
ляются призёрами областных соревнований. У спортсменов 
Ангарска есть заветная мечта - современный легкоатлетиче-
ский манеж. Надеюсь, что она осуществится.

 Ê ЦИФРЫ 

Более 2 тысяч жителей в 
прошлом году приняли уча-
стие в сдаче норм ГТО

В кварталах и микрорай-
онах действует 9 дворовых 
хоккейных команд

В Ангарском округе куль-
тивируется 58 видов спорта

279 наших спортсме-
нов стали победителями и 
призёрами чемпионатов и 
первенств России

 � В ангарском скейт-парке одинаково комфортно себя 
чувствуют новички и профессионалы

 � Первыми новую трассу в 189 квартале опробовали 
участники семейного праздника «Стартуем вместе»

 � Ледовая арена «Ермак» - одна из немногих в стране,  
где установлен подобный медиакуб



Ольга ЕФИМОВА,  
жена участника СВО:

- Радует, что особое вни-
мание в Ангарском окру-
ге уделяется участникам 
СВО, поддержке их семей. 
Мы знаем, что не останем-
ся без помощи. В нашу  
семью прошлый год при-
нёс возвращение любимо-
го мужа и папы домой со 

специальной военной операции. Отдавая 
долг Родине, он получил тяжёлое ранение, 
сейчас восстанавливается. В этом году наш 
старший сын становится дипломированным 
специалистом. Ангарск не стоит на месте, 
он развивается каждый день. За прошед-
ший год отремонтированы школы №10, 37, 
бассейн «Ангара», библиотека на площа-
ди Ленина. Кроме этого, постоянно ведётся 
благоустройство детских площадок, возво-
дятся многоэтажные дома, ремонтируются 
дороги. Всё это делает жизнь в Ангарске 
комфортной. 

Виктория ЮРСАКОВА, 
преподаватель 

фортепиано школы 
искусств №4:

- Ангарск - мой родной 
город. За 50 лет он, безус-
ловно, стал чище и краше. 
В последние годы преоб-
ражения особенно замет-
ны: вырастают новые дома, 
улучшилось состояние 
улиц, радуют глаз дворики 
с детскими площадками, 
тротуары становятся более широкими и 
просторными - можно спокойно кататься на 
велосипедах, что я с удовольствием и делаю. 
Гордость Ангарска - это, конечно, набереж-
ная, где можно гулять и любоваться нашим 
прекрасным Китоем. Заметен бережный 
подход к озеленению. Город пополняется 
новыми деревьями и кустарниками. Стано-
вится больше сосен, лип, черёмухи, сирени, 
яблонь. А какой по весне от них аромат! Мне 
нравится здесь жить. Желаю городу даль-
нейшего процветания!

Константин ЗАЙЦЕВ, 
председатель 

правительства  
Иркутской области: 

- Ангарск идёт в ногу со 
временем, динамично 
развивается, последова-
тельно реализуя стоящие 
перед ним задачи, остава-
ясь флагманом в ключевых 
вопросах организации ра-
боты местного самоуправ-
ления. 

Уверенно перешагнув 10-летний рубеж с 
момента объединения в округ, Ангарск до 
сих пор во многих вопросах жизнеустрой-
ства своей территории является зачинате-
лем стиля и методов работы. 

Муниципалитет Ангарского городского 
округа сегодня может реализовывать боль-
шие проекты, решать масштабные задачи, 
участвовать в областных, федеральных про-
граммах, а также создавать свои, направ-
ленные на улучшение качества жизни ангар-
чан. 

Подчеркну, что и губернатор Приангарья 
Игорь КОБЗЕВ, и правительство Иркутской 
области активно участвуют в жизни округа. 
Расширив государственную поддержку му-
ниципальных образований региона, прави-
тельство два года назад выделило Ангарско-
му городскому округу областную субсидию 
на социально-экономическое развитие. Эти 
средства пойдут на благоустройство тер-
риторий, ремонт автомобильных дорог, ка-
питальный ремонт социальных учреждений 
и другие важные для округа направления. В 
этом году будет продолжена масштабная 
работа по улучшению внешнего облика го-
родского округа и созданию комфортных 
условий для жизни ангарчан.

Мы применяем и другие механизмы для 
пополнения муниципального бюджета. В 
частности, правительство региона работает 
над тем, чтобы крупные налогоплательщики 
вставали на учёт в Ангарске, и их отчисления 
пополняли бюджет округа. 

Я - ангарчанин, живу в этом городе, вижу, 
как он меняется, и понимаю, что за этими 
позитивными изменениями стоит большой 
труд руководителей округа и, самое глав-
ное, его жителей.

8 №36 (2015)
28 апреля 2025

Газета «Ангарские ведомости». Зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору  
в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Иркутской области.  
Свидетельство о регистрации средства массовой информации ПИ №ТУ38-00937 от 22 декабря 2016 г. 
Учредитель: администрация  Ангарского городского округа. 
Адрес редакции и издателя: 665830, г. Ангарск, кв-л 76, дом 1, пом. 74. Телефоны: 67-50-80, 67-17-34. 
E-mail: angvedom@mail.angarsk-adm.ru. 
Директор - главный редактор Бурдинская М. В. 

Газета отпечатана в типографии  
ООО «Форвард».  
Адрес типографии: 664009, г. Иркутск,  
ул. Советская, дом 109 «Г», офис 301. 
 

Заказ №         _

Распространяется бесплатно. 
Редакция не несет ответственности 
за материалы рекламного харак-
тера. Мнение редакции не всегда 
совпадает с мнением авторов.

Тираж 500 экз.                                  16+

 � Спецвыпуск подготовили  
Марина БУРДИНСКАЯ,  

Максим ГОРБАЧЁВ, Ирина 
БРИТОВА, Светлана ФОМИНА, 

Сергей НОЧЕВНОЙ, Алёна ЗОРИНА 
 # Ирина СЕРГЕЕВА

Алексей ПЕРМЯКОВ, 
режиссёр театра кукол 

«Алёшка»:
- Город, действительно, 

преображается. Появляют-
ся комфортные зоны отды-
ха, игровые и спортивные 
площадки. Это хорошо, но 
надо ещё следить за со-
стоянием общественных 
территорий, самим жите-
лям беречь свой город. За-

метно меняется ситуация с дорогами. Это 
радует. Внутридомовые территории стано-
вятся уютными, но хотелось бы, чтобы во дво-
рах было побольше парковочных мест. Для 
меня как водителя это важный момент. По-
являются скульптурные композиции, которые 
становятся местными достопримечательно-
стями. Город меняется в лучшую сторону, и 
жить в нём становится приятно.

Ася ЛОГИНОВА, ученица 
11-го класса гимназии №1:

- В Ангарске я чувствую 
свободу. Она проявляется 
во всём: в каждом шаге по 
нашим светлым улицам, 
в каждом дуновении све-
жего ветра, в каждом ме-
лодичном звуке ангарских 
часов. Я не знаю, как это 
объяснить, но у Ангарска 
есть некая незримая, но хорошо ощутимая 
сила: даже в самые трудные моменты он 
всегда согревает своей теплотой. Я доверяю 
этому городу, мне здесь не страшно, а на-
оборот, тепло и уютно, потому что это - мой 
ДОМ. А ещё дом - это место, где тебя всегда 
ждут и любят просто за то, что ты есть. Здесь 
моя семья, друзья, наставники и земляки, ко-
торые каждый день согревают меня своим 
теплом и заботой. Я смело могу сказать, что 
сила Ангарска - в наших людях. Каждый год 
они делают город всё лучше и лучше. Мы 
все видим это развитие, и я уверена, что у 
Ангарска большое будущее. Так давайте 
вместе будем работать для процветания на-
шей малой родины, чтобы и последующие 
поколения могли с гордостью сказать, что 
птица счастья живёт в Ангарске.

Дата выхода в свет: 28.04.2025

Ангарчане говорят  
о своём городе


